

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Miércoles 16 de Agosto de 1911

Núm. 3.616

## Madrid

### Complacencias y debilidades

El más autorizado de los órganos ministeriales deduce de los datos que ha recibido sobre la insubordinación ocurrida a bordo del «Numancia» las siguientes conclusiones:

1.ª Que de tiempo atrás venía haciéndose en el barco propaganda revolucionaria, en reuniones que se celebraban en la bodega.

2.ª Que había individuos de la tripulación que tenían ropa de paisano e iban con este traje a tierra, concurriendo a los casinos republicanos los más exaltados.

Y 3.ª Que si la manera de desarrollarse los sucesos fué tal como se desprende de los datos oficiales y particulares que consigna el *Diario Universal*, es indudable que aquellos revistieron extrema gravedad y extraordinaria importancia.

Así lo creímos nosotros desde el primer momento y por ello, atando cabos y deduciendo consecuencias de las medidas adoptadas por el Gobierno, afirmamos resueltamente que se trataba de una sedición antimilitarista y republicana.

Lo que falta por averiguar, sobre todo por aclarar, es si el foco rebelde de la «Numancia» representaba la chispa de un incendio ya extendido o bien simplemente la de uno local y aislado.

Desearía creer lo segundo, pero tengo que inclinarme a admitir lo primero. He hablado estos días con algunos distinguidos oficiales de la Armada. Y cada uno de estos, refiriéndose al barco que cree conocer, asegura que en la tripulación del mismo, no podía germinar, por estas ó por otras razones, la semilla de la sedición, pero respecto de los otros no formula juicio tan concluyente. La síntesis de estas conversaciones puede expresarse de este modo: «Del espíritu de disciplina de la tripulación de tal barco respondí: posible es que la de los buques... esté comprometida.»

Yo recojo impresiones y no afirmo nada, pero recuerdo ahora, que el general Puente, antes de su relevo y en una de las cartas que precedieron al mismo se refería a un cierto estado espiritual en la marina de guerra, que encontraba el análogo al que en otras naciones se había exteriorizado con actos revolucionarios. El señor Arias de Miranda, representante de la democracia en el Ministerio de Marina, fué el hombre que ni de encargo para que los resortes de la disciplina y el principio de autoridad se quebrantaran y fuese posible que por un lado los propagandistas republicanos hallasen ciertas facilidades en los marinos y por otro los marinos buscaran en sus propios clubs a los republicanos.

Ya se irá aclarando y puntualizando todo esto para que queden en debido lugar los grandes triunfos de la democracia. Esta política de complacencias, de debilidades y de corrupciones, en la que contadas veces actúa de inspirador el deber y casi siempre la dictadura, la personal conveniencia, si no se rectifica pronta y enérgicamente traerá un desastre.

Miguel Peñarol.

### CRÓNICAS BARCELONESAS

Agosto 12.—El mitin sindicalista de la Federación Obrera Internacional, preparado aquir por su organismo correspondiente la Solidaridad Obrera, promotora y principal gestora de los aciagos sucesos del Julio sacrilego, fué un fracaso; pero así y todo constituyó una vergüenza que no puede el cronista pasar sin alusión y protesta.

Esos obreros franceses, Desmoulin y Marie, espléndidamente hospedados en un hotel de primer orden, el Gran Continental, no se concibían más que como agentes perturbadores pagados, bien por la masonería según unos, ya por el Comité colonial francés, según otros; tal vez, y á ello me inclino más, por entrambos á la vez, puesto que á los dos aprovechaban y á cual mejor. Pero me pregunto y os pregunto: ¿es tolerable que en tanto se cumple con un infeliz instrumento una sentencia muy justa y necesaria, pero durísima se deje en completa libertad de acción y palabra á extranjeros que aquí vienen para soliviantar á nuestros ciegos é ilusos obreros; concitar á la rebelión é inducir al

crimen sedicioso á los nobles hijos de España que constituyen su brillante ejército, su gloriosa marina de guerra? Si ellos no son lo sobrado conscientes para ver que mientras con su propia sangre satisfacen por el pecado cometido, los otros, los agitadores, para y comen en habitación y mesa confortable y suculenta, alguien, y ese alguien no es otro que la autoridad y el más elemental principio de buen gobierno, debería evitar, no consintiendo, tan grande sarcasmo, tamaña vergüenza nacional. Y con ella su secuela de que encontrándose en nuestras aguas una armada extranjera y paseándose por nuestras Ramblas sus dotaciones francas de servicio, cuatro desalmados y media de cena de mozaibetes, interrumpieran el tránsito público por vías tan céntricas y concurridas, alterando el orden y viciando vivas á la revolución y la república, llegando en su osadía á disparar armas de fuego contra la fuerza pública en las inmediaciones de un cuartel.

Pascual de Zulueta

### UBINAM GENTIUM...?

Entre que gentes vivimos? se le ocurre preguntar á todo aquel que al ojear la prensa periódica, haya encontrado en sus columnas, el proyecto gigantesco de celebrar una majestuosa corrida de toros en honor y beneficio nada menos que... del *Vivillo*...

No merece menos importancia éste pro-hombre con quien ayer hablaban redactores y fotógrafos en las lobre-guerras de las cárceles y á quien hoy se le pretende tributar homenaje á plena luz de sol.

Poseedor de más de una docena de veredictos de inculpabilidad, se tiene razón sobrada para creer que el *Vivillo* ha sido siempre un hombre honoradísimo y más que tal un modelo de hombres que sabe eludir el peso de la ley y burlarse de los tribunales, gracias á la simpatía que se captara con los señores del Jurado, que uno tras otro han ido declarándole inocente.

Y Camargo, que hace á su apodo, todo el honor que puede, ha resuelto marcharse nuevamente á la Argentina, más con objeto de llevar su cartera bien repeta de billetes, se ha ofrecido á actuar de picador en la corrida con que ha de beneficiarse en Lizaros.

Puede augurarse éxito inmenso y extraordinario á tal corrida porque éste pueblo español, tan aficionado á la clásica fiesta nacional, se está apasionando también por el *bandidaje* y nunca mejor ocasión que la presente para combinar ambos sport.

El protagonista, que probablemente estará en nuestra capital mientras se escriben estas líneas, había recibido ya el ofrecimiento de un banquete con que le piensan obsequiar en Córdoba antes de su partida.

Está visto que hoy día por el camino del *banquillo* se puede llegar á escalar los más altos puestos.

Ya lo dijo el poeta:  
En tiempo de las bárbaras naciones.

Lafayette.

### CRÓNICA DE BÉLGICA

#### PREPARÁNDOSE PARA LA LUCHA

No es posible volver los ojos á ningún lado en todo el país belga sin encontrarse con el anuncio de la manifestación monstruo—así la apellidan los carteles—que para el día 15 de este mes está convocada en Bruselas.

Si ha de darse fé á las noticias que la prensa de la izquierda viene publicando, 150 000 hombres del gran ejército liberal-socialista—ya vendrá el famoso tío Paco con la rebaja!—invadirán ese día la capital de Bélgica, dirigidos y acudidos por su generalísimo Vanderverde para atronar nuestros oídos á los gritos de ¡abajo los conventos! ¡viva el sufragio universal puro y simple!

Realmente, las izquierdas se agitan muchísimo estos días y trabajan con un ardor extraordinario, empezando ya á tomar sus posiciones para la gran batalla electoral del mes de Mayo próximo, que, á juzgar por todas las señales, promete ser decisiva en la historia político-religiosa de este país.

Pero si el ejército liberal-socialista belga comienza á ponerse en pie de guerra, los católicos no se duermen y entre ellos se nota también un movimiento

de organización como no se ha visto desde el año 1830. Y al hablar de los católicos, hablo de todos los elementos de orden, cualesquiera que sean por otra parte sus opiniones políticas, dispuestos á constituir formidable bloque para oponerse á los avances del desorden y de la revolución.

La batalla, como se vé, se prepara por ambas partes con igual entusiasmo, actividad y diligencia. Después de la manifestación «monstruo» de liberales y socialistas unidos circunstancialmente para hacer la guerra á los católicos, vendrá la grandiosa y espléndida manifestación de estos, organizada para aclamar al jefe de las derechas, al jefe del ministerio de ayer, Mr. Schellaert, que ante la historia tendrá el gran mérito de haber presentado una ley escolar inspirada en las altas ideas de libertad, de justicia y de progreso.

El comité de organización deesa que de todos los puntos de Bélgica acuden el día 27 de este mismo mes á Lovain, á fia de que millares y millares de voces se hagan eco de las aclamaciones de las derechas saludando con una ovación inmensa al jefe del partido católico. Y el comité añade en su hermoso manifiesto convocatorio:

«Queremos justicia en materia escolar.

«Queremos libertad lo mismo para el pobre que para el rico.

«Queremos que cada padre de familia pueda con toda independencia elegir la escuela en que haya de dar á sus hijos la ilustración que se les debe.

«Queremos la enseñanza gratuita para todos los escolares.

«Queremos que los maestros estén retribuidos como corresponde á la importancia de su misión.

La paz escolar por la justicia y por la libertad: ése es nuestro programa.»

Las adhesiones que de todas partes llegan, se cuentan diariamente por millares; adhesiones inspiradas en el más ferviente entusiasmo, adhesiones, por otra parte, completamente espontáneas y voluntarias, á diferencia de las que los liberales y socialistas reciben de los suyos, respecto de las cuales consta positivamente que en su mayor número son arrancadas á la fuerza, dándose el caso de sindicatos socialistas que imponen multa de cinco francos á cada uno de sus miembros que niega su adhesión á la manifestación del día 15. ¡Y viva la libertad!

Tenemos, pues, á los dos ejércitos frente á frente, preparando la gran plataforma electoral del mes de Mayo, en que se ha de librar la formidable batalla del sufragio universal puro y simple y de la ley escolar con todas sus inmensas consecuencias.

C. Girard.

Bruselas 12 de Agosto de 1911.

### DE HACIENDA

#### DE VISITA

El abogado del Estado, don José Menéndez Casanova, se encuentra girando visita á los liquidadores de derechos reales en la provincia.

#### POSESIÓN

Se ha posesionado de la plaza de abogado interino del Estado de esta provincia, don Juan de Alvear y Ruiz de Salas.

#### DEPÓSITOS

Se han constituido en depósito varias cantidades para tomar parte en la subasta de obras de la iglesia de Palma del Río.

#### LICENCIA

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo á don Francisco Rubio de Castro oficial 2.º Perito mercantil en la Administración de Contribuciones de Córdoba.

### Noticias militares

#### ALUMNO

Ha ingresado en la Academia de artillería don Eduardo Wesouki Zaldo, hijo del Comisario de Guerra de Córdoba, don José.

#### LA CRUZ DE SAN FERNANDO

A instancia de doña Eloisa Mata Parra, se ha abierto juicio contradictorio para la concesión de la Cruz de San Fernando, á favor de su hijo el comandante de infantería don Angel Melgar Mata, por el mérito que contrae el 27 de Julio de 1909, en el combate del barranco del Lobo, en el que fué muerto. Se ha nombrado juez instructor al

comandante de E. M. don Enrique Alix Recalde, con destino en la Capitanía general.

#### A SU DESTINO

Don Eduardo Fajardo, capitán de los escuadrones de Ceuta, se ha presentado en el Gobierno militar y marcha á incorporarse á su destino.

### Guerra defensiva y ofensiva

Que existe una prensa que va socavando las bases de la sociedad, y que intenta minar los cimientos de la Religión, es un hecho innegable.

¿Cuáles son nuestros deberes ante esa prensa?

«Elevad vuestros ojos al Cielo por la Iglesia y por la Patria combatidas?

No basta.

«Esperar, cruzados los brazos, que el enemigo erranque, sin lucha, de nuestras manos la bandera gloriosamente enarbolada durante tantos siglos?»

Sería poco honroso

«Dormirnos al murmullo de la pueril esperanza de reedificar una sociedad ideal sobre las ruinas humeantes de la que ahora existe?»

Tal proceder ni es honroso, ni es sabio.

«Contemplar, en fin, impasible la desaparición de la fé, la corrupción de las costumbres, el olvido de nuestras antiguas tradiciones?»

Esto, ni es honroso, ni sabio, ni cristiano.

¿Qué hacer, pues?

Una guerra defensiva y ofensiva. Contestar á la lucha con la lucha. Al periódico malo oponer los periódicos buenos. Responder á la propaganda del error, con la difusión de la verdad, al desbordamiento del mal con la abundancia del bien.

Si no queremos ver hundirse entre sangre y cieno muchas cosas que amamos, hay que fomentar la prensa católica.

Haciendo esto lo llevaremos á cabo una obra de higienización moral, absolutamente necesaria para contrarrestar la mortífera influencia del más peligroso de todos los venenos: el que mata las almas.

Y todos podemos colaborar en esta empresa de saneamiento.

El escritor, con su pluma.

El rico, prodigando sus riquezas.

El que no tenga otra cosa con su buena voluntad y propaganda.

Muchas Catedrales españolas no se habrán levantado sin los donativos de nuestros reyes y sin el genio de nuestros maestros; pero tampoco sin el humilde trabajo de los oficiales y de los peones.

En el engrandecimiento de la prensa católica todos podemos ser útiles.

El Cardenal Aguirre.

#### SECCIÓN PARA LAS DAMAS

### El tocado y el tocador

Dícese que Su Santidad piensa escribir algunas censuras sobre el actual vestir de las mujeres, y á fé que lo encuentre oportunísimo; porque si sería injusto condenar todo lo nuevo, por excéntrico y atrevido, no lo es ni mucho menos afirmar que la excentricidad y el atrevimiento constituyen la nota dominante de los tocados del día.

Rareza de líneas, de colores y de adornos; faldas impúdicas y ridículamente estrechas; telas de matices rojos ó azules, verdes ó amarillos de viveza chocante, más propia de plumaje del loro y el guacamayo que de investidura de una dama distinguida, matices cuya crudeza en vano se pretende suavizar por medio de adornos oscuros, logrando tan sólo un más violento contraste; enormes botones y otras mil originalidades que no son para describir ni menos aún para copiar, que desdican del recato y el pudor femeniles y de la modestia y gravedad cristianas; rarezas y atrevimientos que jamás deben ser adoptados ni por las señoras de buen gusto ni por las que se respetan á sí mismas.

Anar la novedad con el decoro y el sentimiento del arte empieza á ser un verdadero problema.

Es muy de aplaudir, pues, la censura del Padre Santo.

Al estudiar los modelos de la presente estación se observa que predominan las túnicas cortas ó semilargas, cu-

yo borde efecto, á veces, forma caprichosa. Estas túnicas pueden ser de la misma tela que la falda ó de tela distinta, á rayas ó formando pliegucitos, de maiz idéntico al de la falda ó del mismo color que ella, pero en tono más claro ó más obscuro.

Continúa muy de moda la costumbre de velar los trajes por medio de muselinas de seda de tonos vivos; éstas se cubren después con *marquiselette* pelsinée negra ó blanca ó á rayas ó de otros colores, para armonizar con el transparente. Una tela ligera: tul fino, *etamine* ó *marquiselette*, completan el traje. Esta superposición de tejidos, de tal modo confunde, que resulta punto menos que imposible determinar cuál sea el color y cuáles las rayas de cada uno, dificultándose así sobremanera hacer á primera vista la copia de un traje dado; ventaja inapreciable para las elegantes, ávidas siempre de que sus *toilettes* no se vulgaricen.

Los bordados, adorno indispensable de los actuales trajes, desempeñan importante papel: ellos sirven para guarnecer el bajo de la falda y en dimensiones más reducidas—la túnica y el cuerpo. Otras veces se presentan á mitad de altura y se desarrollan sobre el cuerpo y la túnica. En ocasiones, adornan sólo las bocamangas y el cinturón.

Sobre los trajes blancos no hay adorno más inclinado que los bordados azul *futence* ó rosa porcelana, haciendo juego con otros blancos: también son de mucho gusto los negros y de color *kaki*.

Los que pueden ya considerarse como prosritos, son los vestidos blancos bordados á la inglesa y cubiertos por un velo de muselina de seda negra; esta combinación resultaba realmente fúnebre y dura y ni es extraño que haya caído en desuso, ni tiene nada de lamentable su desaparición.

El linón de hilo, la *vuela*, el linón de algodón y la *etamine* son las telas con que se hacen los vestidos de lencería, tan propios para lucirlos en el campo durante las bellas tardes estivales. De estos vestidos, los blancos son los preferidos por la moda, en especial para señoritas jóvenes. Los hay preciosos. Uno he visto de efecto muy decorativo: se componía de franjas de mallá alterando con bordados á la Inglesa y con guipur de Irlanda fino; todo el vestido exterior resultaba calado y estaba puesto sobre un vestido interior ligero, de raso blanco también, y siendo rubia y bellísima la joven que lo llevaba, evocaba el traje la leyenda mitológica de Venus surgiendo de la espuma de los mares...

Es digno de atención el favor que alcanza esta combinación de un bordado fino con mallas anchas y los encajes. Resultan los trajes, todos blancos y así adornados, atavío de más vestir; mas como ya os he dicho, también hay bastantes vestidos blancos de lencería con adornos de color.

Florángel.

### De Instrucción Pública

#### NÓMINAS

Se ha remitido á la junta central de derechos pasivos, la copia de las nóminas del mes de Julio y certificado de las bajas ocurridas.

#### CUENTA

El maestro de la aldea de Puente Carrero don Modesto Delgado, ha remitido á esta junta provincial la cuenta de material del segundo semestre de 1907.

### GUAN JOSÉ BUREA, HIJO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 1.º de Agosto hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 1'96, idem masas sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'40, idem masas sin hueso, 3'40.

Macho, á 1'40.

Borrego, á 1'56.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 92 reales los 11 y 1/2 kilos, Tocino salado y añejo, para fuera, á 80 reales los 11 y 1/2 kilos.

Pan extra catalán, á 0'80 kilo; idem 1.º, á 0'86, idem de familia á 0'84; de campo ó labor 0'80.

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del pan.

# Boletín Religioso

Santo de mañana

San Pablo y Santa Juliana

Jubilao circular

Mañana, en la Iglesia de San Pablo por el Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos, por su padre.

San Pablo.—Durante el mes de Agosto, se honrará el Sagrado Corazón de María, rosando su hermoso ejemplar en la misa de las cinco y media y al toque de oraciones rezado el rosario.

Adoración Nocturna.—La del 19 al 20 corresponde al turno sexto San Acisclo y Santa Victoria.

La misa solemne de Requiem, que se celebra en la parroquia de San Andrés, el día 17 á las ocho de la mañana, se aplicará en sufragio del alma del Sr. D. Rafael Alamo y Enríquez, que falleció el día 11 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su viuda, madre y hermanas, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, el día 19 del actual, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por las almas de doña Vicenta Martín Barrios y don Joaquín Ruiz Repiso, que fallecieron el 18 de Diciembre de 1910 y 30 de Enero de 1911 respectivamente.

Sus hijos y demás familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas los encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

## Crónica Local

La verbena de la Virgen de los Faroles

Anteanoche se celebró con extraordinaria animación esta verbena en el Triunfo. En la Puerta del Palacio Episcopal, tocó la banda del regimiento de la Reina.

El Triunfo que estaba preciosamente adornado, se vio concurrir hasta las altas horas de la madrugada.

La caseta más concurrida fué la de la rifa, que estaba á cargo de un ramillete de encantadoras jóvenes.

Anoche fué la velada ante la espilla de la Virgen.

La farmacia del señor Oriado se vio concurrir. La banda del regimiento de la Reina interpretó escogidas piezas. Se efectuó la rifa acostumbrada y duró la animación hasta la madrugada.

Para alusiones

Anoche se celebró una reunión de radicales en la que se habló mal de la prensa.

Un orador dijo que los periodistas no reflexaban con exactitud las sesiones municipales.

Eso es sencillamente inexacto. Los periodistas cordobeses dan cuenta de esas sesiones ajustándose siempre á la verdad.

Lo que no hacen ni quieren hacer los periodistas es publicar sendas columnas narrando al detalle cualquier discusión oportuna. Cuando entienden que no se trata de minucias, sino de algo importante se inserta la reseña con la debida extensión.

Trabajamos para el público, no para hacer el juego á nadie, que es lo que sin duda quiere el orador de anoche, que tantas veces ha rogado á los periodistas que publiquemos cosas que á su persona se refieren.

Natalicio

Ha dado á luz una hermosa niña, la esposa de nuestro compañero en la prensa don Juan Aguilar García. Que sea enhorabuena.

Teatro-Circo

Anteanoche se estrenó en este teatro el sainete *Los Holgazanes*. Es una obra que moralmente no es mala y artísticamente no ofrece nada de particular.

Por cierto que el cartel de esta noche está desprovisto de siclipsis.

En ese camino ha de obtener nuestros aplausos.

Vocal

Ha sido nombrado vocal de la comisión para la compra de caballos en Hungría, el capitán don Luis Cienfuegos.

Personales

Ha estado en Córdoba el joven coadjutor de Luque, don Luis Ramirez Ramirez.

—Vino de Aguilar don Luis Arcos Claveris.

El Banco y los billetes

El Sr. Rodríguez ha recibido aviso del Banco de España, notificándole que en breve se procederá á la retirada de otras nueve series de billetes de los que corresponden á las antiguas emisiones.

De las 85 que había en circulación se han recogido hasta hoy 75, y al retirar las nueve anunciadas quedarán

únicamente en el mercado una de las cinco que se hicieron últimamente en Inglaterra.

La procesión de ayer

A las seis y media salió ayer procesionalmente de la iglesia auxiliar de San Basilio la procesión de la Virgen del Tránsito.

Rompian la marcha los batidores de la guardia municipal, seguía el estandarte y la cruz, los niños de las escuelas del barrio, numerosos fieles con cirios, la Virgen del Tránsito, escoltada por la guardia civil, el preste señor López Dueñas, como diácono el señor Espino y como subdiácono el señor Serrano Aguilera.

En representación del Ayuntamiento presidía el concejal D. Daniel Aguilera.

Cerraba la comitiva una sección de la guardia municipal y la banda militar de músicos.

Los muchachos del barrio seguan á la imagen, dando fervientes vivas á la Virgen de acá!

La fiesta resultó hermosísima, lamentándose sinceramente de que no hubiese asistido á la fiesta del barrio más que un concejal y este no era del distrito.

Cambios vecinales

La alcaldía de Adamuz solicita en un oficio, que se instruya expediente para la declaración de utilidad pública de un camino vecinal de Adamuz á la estación de Villafranca pasando por dicho pueblo.

Lo misma petición hace la alcaldía de Carabuey.

Rasgo de honradez

Ayer en la calle Cardenal González, se encontró la gitana Elisa Castro un bolso con billetes del Banco y creyendo fuera de un matrimonio que había pasado por aquellos lugares, hizo las oportunas averiguaciones encontrándolo.

Al hacerle entrega éste le gratificó con esplendidez.

Cordobesa

En Mondariz se encuentra de temporada nuestro querido amigo don Jerónimo Gutiérrez Ravé y su bellísima hija María.

El periódico «La Temporada en Mondariz» en su último número da cuenta de un concierto de caridad á beneficio de los pobres agüistas, que van al Asilo de aquel magnífico balneario.

En el concierto se interpretaron preciosos números y además don Eduardo Galván recitó muy bien la poesía de Grilo «Las Ermitas» de Córdoba.

El periódico citado cita en uno de sus párrafos á nuestra paisana diciendo así:

«Las alegres notas de «La boda de don Luis Alonso», que inició el cuarteto, y el ruido de las bandejas de plata, fueron la señal de que iba á hacerse la «quète». Del coro de bellezas, que cual grupo de blancas rosas adornaba uno de los extremos del salón, se deslizaron cuatro figuras celestiales que iban á ser los ángeles de la Caridad, Conchita González Tablas, María Ravé, Leonor Pinto Leite (Oivas) de nacionalidad portuguesa, y Pilarcita Cobos Gazmán y Primo de Rivera pidieron para los pobres; y ante tales hermosuras se rindieron los bolsillos de todos los asistentes, resultando un beneficio á favor del Asilo de 451 pesetas».

Con la aplicación

De la *Carne Líquida* del doctor Valdes García de Montevideo, se ha resuelto uno de los más grandes problemas de la Ciencia Médica por la venta que ofrece poder suministrar en insignificante volumen una gran cantidad de alimento con propiedades maravillosas ya que todos los estómagos la toleran siempre sin cansancio.

Del municipio

Ante-noche se celebró la sesión municipal aprobándose los asuntos que figuraban en el orden del día que no eran de gran interés, razón por la que no detallamos la sesión.

En la Audiencia

Mañana se celebrará en la sección primera en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en Lucena, por estafa contra Miguel Muñoz Lavela que será defendido por el señor Obregón.

En la sección segunda se celebrará la causa instruida en Cabra por hurto contra Francisco Lobato Ordoñez que será defendido por el señor Carretero (don José).

A la cárcel

Por blasfemo ha sido detenido Rafael García Bermúdez.

Casa de Socorro

Han sido curados: Manuel Martínez Vázquez, contusiones en diferentes partes del cuerpo; Pedro Rueda Castilla, fractura y luxación abierta del dedo medio de la mano izquierda al nivel de la segunda falange.

El Magistral

Ha regresado de Cabeza del Buey, donde ha pasado una temporada, don Juan E. Seo de Herrera, canónigo magistral.

Día feliz

Ayer recibió por vez primera la Sagrada Comunión en la parroquia de San Miguel, la niña Angela Rodel y Pineda, asistiendo á acto tan solemne y conmovedor, to la la familia de la niña que vestía las galas del día más feliz de su vida.

El digno rector de la parroquia don Miguel Blanco Moreno, pronunció una sentidísima plática apropiada al acto, haciendo sentir hondamente á los circunstantes en la moción de efectos.

Nuestra enhorabuena á la niña Angela, y que el Pan de los Angeles que recibió ayer, la preserve de toda mancha.

Denunciados

Lo han sido por la guardia municipal Juan Campos y Manuel de la Haba que embriagados promovieron escándalo en una taberna de las Obstantillas; Carmen Rodríguez por tener contra lo dispuesto un cerdo en su casa calle de Simancas y Francisca Ranchal que promovió escándalo é insultó á Dolores Mesa.

Junta

A última hora de la tarde se ha reunido bajo la presidencia del gobernador civil la Junta de Beneficencia.

A Málaga

Para asistir á la corrida de Minras que el domingo se efectuará en Málaga se ha establecido un servicio de trenes especiales con billetes de ida y vuelta. Los precios en la parte que afecta á esta provincia son los siguientes:

Córdoba, Montilla, Aguilera y Lucena, 10 pesetas en segunda y 6 en tercera; Puente Genil, 9 y 5 50; Luque, Baena y Doña Mencía, 13 y 8; Cabra, 11 y 7.

El tren saldrá de Córdoba á las 11 y cuarto de la noche del sábado, de Montilla á la 1<sup>a</sup>, de Aguilar á la 1<sup>a</sup>24 y de Puente Genil á las 2<sup>a</sup>20. De Baena á las 0<sup>a</sup>5, de Cabra á las 0<sup>a</sup>58, y de Lucena á la 1<sup>a</sup>26. El regreso de Málaga será á las 9<sup>a</sup>30 de la noche del domingo, llegando á Puente Genil á las 3<sup>a</sup>5, á Aguilar á las 4<sup>a</sup>25, á Montilla á las 4<sup>a</sup>49, á Córdoba á las 6<sup>a</sup>19, á Lucena á las 4<sup>a</sup>55, á Cabra á las 5<sup>a</sup>27, á Doña Mencía á las 5<sup>a</sup>54 y á Luque Baena á las 6<sup>a</sup>14.

La música

La banda de música interpretará mañana en el Gran Capitán las siguientes obras: 1.º «Último pensamiento», Lucena.—2.º Gavota y jota (estudiantina), Cereceda.—3.º Fantasia de la «República del Amor», Lieó.—4.º Garrotín y farra de la zarzuela el «País de las hadas», Calleja.—5.º «Musa», Romero.

Viaje desgraciado

Dos hermanos llamados Antonio y Sebastián García, naturales de Montilla, llegaron ayer á esta capital con intención de buscar trabajo y en la estación de Cercadilla se hubieron de encontrar con un sujeto llamado Rafael García Bermúdez. Este les manifestó que él podía proporcionarles, llevándolos á una taberna situada en la Victoria, en la que por mediación del Rafael García, dejaron una manta y un sombrero que traían, marchándose los tres hasta que en sitio donde de seguro no darían dichos hermanos con la taberna, los abandonó y recogió luego la manta y el sombrero que empuñó en 3 pesetas en una casa de lenocinio de la calle Cardenal González.

Los hermanos García se marcharon al Guadalquivir y estuvieron bañándose y entre tanto otro joven llamado Francisco Rocio Aguilar, les hurtó 7 pesetas y un cinturón que vendió en 15 céntimos á Juan León Córdoba.

El Rafael García Bermúdez, ha sido detenido y puesto en la cárcel á disposición del gobernador, siendo recuperadas la manta y el sombrero no así el cinturón ni las 7 pesetas.

Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Pablo Gómez, natural de Rebollar (Soria), que se hallaba abandonado en la vía pública.

A los maestros futuros

Con arreglo á las disposiciones vigentes, el día 15 de Septiembre próximo venidero, comenzarán en la Escuela Normal Superior de Maestros de Córdoba, los exámenes extraordinarios de asignaturas, de alumnos de enseñanza oficial y segundamente los de enseñanza no-oficial, verificándose tan luego como estos terminen, los ejercicios de reválida para maestros de primera enseñanza elemental y superior.

Los alumnos de enseñanza oficial, deberán solicitar su admisión á examen por medio de un impreso que al efecto se le facilitará en la conserjería de esta escuela, durante el actual mes de Agosto.

to y los de enseñanza no oficial lo harán en papel de la clase 11.ª, durante la segunda quincena de dicho mes, debiendo expresar en sus instancias si han de sufrir el examen de ingreso.

Para poder sufrir el examen de ingreso, será necesario que los aspirantes tengan 14 años ó que los cumplan antes del 1.º de Enero de 1912 y se cometen á las pruebas de aptitud que determina el reglamento de exámenes de 10 de Mayo de 1901.

Los alumnos no oficiales abonarán por el examen de ingreso 250 pesetas en metálico por derechos de examen, y una vez que sean aprobados en este examen, podrán sufrir el de asignaturas que tengan solicitado; y los oficiales solicitarán su inscripción en la matrícula del curso venidero. Los primeros satisfarán 25 pesetas en papel de pagos al Estado y 5 en metálico por las asignaturas de un curso. Si las asignaturas no constituyen grupo, abonarán por cada una de ellas 3 pesetas en papel de pagos al Estado y una en metálico; y los segundos 12<sup>a</sup>50 en papel de pagos al Estado por derechos del primer plazo, pudiendo satisfacerlo durante todo el mes próximo de Septiembre, dentro del cual, se formalizarán las matrículas para el curso de 1911 á 1912.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Empléense

las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

El mejor

de los laxantes son los Grains de Vais; combaten el estreñimiento. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Córdoba, Unión Farmacéutica Cordobesa y principales farmacias.

Aguas de Borines

Son las que más recomiendan los médicos por su gran eficacia en las enfermedades del estómago é intestinos. Como Agua de Mesa no tiene rival y se usa en todas las casas que toman aguas minerales. Véase el anuncio en la tercera plana.

Cementos

De buena calidad, se vende en los Almacenes de los señores Carbonell y Companie, á 63 y 65 pesetas tonelada según clases.

También se vende cemento blaga marca Aguila á 80 pesetas tonelada.

TENEDOR DE LIBROS

mecanógrafo, con algunos conocimientos de francés é inglés. Excelentes referencias. Se ofrece por horas ó todo el día. Lista de correos J. Sánchez. Cédula n.º 10.489. 2-1 SE VENDE

una máquina «Singer», de coser y bordar, en muy buen estado. Razón Doblas, 18. 2-1

## Crónica Provincial

De Espejo

En el círculo El Liceo

Faltáramos á uno de nuestros más elementales deberes, no concediendo los honores de la publicidad, á la serie de conferencias que periódicamente se vienen celebrando en el círculo «El Liceo» las cuales, de no ofrecer dificultad; debieron ser publicadas íntegras, para que la meritoria labor de varios jóvenes intelectuales no quedase reducida al estrecho marco de la escasa densidad de población.

«La Sociedad» y «El Gobierno» ha sido el tema de la notable conferencia pronunciada por el digno administrador de la casa de Uceda don Carmelo Calero, el que una vez más ha demostrado en su desarrollo, las grandes dotes de su preclara inteligencia y de su vastísima erudición.

La conferencia del señor Calero ha sido una hermosa y meditada página de derecho político y sus relaciones con la historia, deducción de su teoría, que no existe otra soberanía que la de la inteligencia.

Muy afortunado de palabras, sus brillantes conceptos fueron frecuentemente interrumpidos por el aplauso, oyendo al final una entusiasta ovación.

El círculo como en otras ocasiones se hallaba abarrotado por el público, ocupando el lugar preferente bellísimas y distinguidas damas.—Corresponsal.

De Espiel

Concierto en el Círculo «La Lealtad» Con sujeción al programa anunciado, han celebrado en el salón del Círculo «La Lealtad» dos conciertos musicales los célebres y nunca bien reputados «Hermanos Navarro» Jon fina y Pepito. Dado el nombre de dichos artistas, ambas noches ha estado concurriridísimo expresado confío, ejecutando lo más selecto y escogido de su extenso repertorio.

Tocando la guitarra la amable y encantadora Josefa, bien puede decirse que es la profesora por excelencia.

Artistas notables es muy justo que donde se presenten sean elogiados y apreciados sus facultades.

Reciban pues, los «Hermanos Navarro», nuestra más cordial enhorabuena y sigan cosechando los laureles á que se hacen acreedores.—Corresponsal.

De Priego

Festejos

Se han publicado los programas de los fes-

tejos que se celebrarán los días 1, 2 y 3 de Septiembre, feris en esta localidad; entre ellas figura una magnífica corrida de seis toros, de cinco años, de la acreditada ganadería de don Luis Gamero Clivio, vecino de Sevilla, por los apañados matadores Cocherito de Bilbao y Manolete.

## De Pueblo Nuevo del Terrible

Diálogo en el tren

—Y de Pueblo Nuevo, qué? —Pues de Pueblo Nuevo... ná... —Pero y la feria famosa no es ahora?

—Es verdad...; mas peor os meneallo; no se vayan á alegrar Los Panoches, El Loyo y Doña Bama, por no citar más, al saber que en nuestras fiestas ni á ellos podemos llegar. —Pues qué pasa?

—Una friolera; que en la curva «Libertad» cortóse el tren; y á estas horas solo han podido llegar los caballitos prehistóricos, un columpio novedad, tres tiendecillas que oran colinas de rojo peral, dos rifas y una caseta, ahí y un teatro verdad, donde actúa hace dos días, (conste que no lo hacen mal), una compañía lírica, cómica muy regular.

Lástima que no dejasen la pimentita por allí! ¡Limpia tanto la pureza! ¡mancha tanto lo inmoral! De cachuchos, helados, y turrones no hay que hablar. Estos llegan siempre á tiempo. Más quedaron por allí los toros, que no es humano ver la zangre chorrear en estos tiempos benditos de mitines por la paz si bien á renglón seguido se victorea al criminal que atenta á la vida honrada del que impone orden y paz, y se glorifica impio al que pretendió clavar de la Patria en el costado, traidor, cobarde puñal!...

Aún sin toros, la alegría ni un momento faltará, ya la esparcirá en sus sonas la banda municipal de música, (así lo dijo), la cual amenizará el paseo las tres noches y también el despertar de estos dormidos vecinos, aunque, diciendo verdad, ha de hacerles poca gracia que después de irse a dormir, recién pescadito el sueño, se lo vayan á quitar.

¡Valequin! ¡partadero!... Mi pueblo! Del tren salté, y hasta aquí sólo escuché á aquel terriblese austero!...

Por la copia Corresponsal.

En el tren 14 Agosto 1911.

## De otros pueblos

Un desengañado

Joaquín Farratell, jefe de los radicales de Posadas, se ha retirado de la política por el desamparo en que le han dejado los que el consideraba sus amigos, en una adversidad que acaba de sufrir.

Procurador

Ha cesado en el cargo de procurador del juzgado de Bujalance, don Francisco Melero Iglesias.

Reclamado

Ha sido detenido en Lucena Rafael López García que estaba reclamado por el juzgado municipal de dicha ciudad.

Contraventores

La guardia civil de Adamuz ha denunciado á Francisco Amor Pradera y Juan Antonio Madueño Enriquez que contravenían la ley de caza en unas fincas de aquel término.

Hurto de caballería

De las inmediaciones á la huerta de San José término de Nueva Carteya ha sido hurtada una caballería mayor á Francisco Ruiz Paló.

Pastoreo

Ha sido denunciado por la guardia civil de Villanueva de Córdoba Eladio Galé Gómez por pastoreo abusivo.

Intervenidas

La guardia civil de Luque y Torrecampo ha intervenido dos armas de fuego á dos vecinos de dichas localidades.

## Gran Café y Confitaría «La Perla»

ESPECIALIDAD EN HELADOS Mantecado.—Cremas variadas Limón.—Almendra.

Chocolates con pastas á 30 céntimos Servicio en el patio y con entrada por la calle Siete Rincónes, número 6. Nueva, variada é inmejorable elaboración diaria de dulces finos de todas clases.

## Sucursal «La Esmeralda»

Ultramarinos y Confitaría Servicio permanente y á domicilio. Gondomar, 1 y 19.—Teléfono, número 4

Sin rival  
PARA  
EL ESTÓMAGO  
HÍGADO  
RIÑONES  
VIAS URINARIAS  
DIABETES

# Agua de Borines

Pídase

Farmacias

Droguerías

Hoteles

Restaurants

REINA DE LAS DE MESA

Para pedidos por mayor, **Ambrosio de Morales, 3**

## ¡¡OCASIÓN ÚNICA!!

A precios de verdadera realización, se liquidan las existencias del

Establecimiento de Ferrería **"EL TIMBRE"**

María Cristina, n.º 4. Córdoba

Precios fijos y al contado. Se traspaşa el local

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—  
Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.  
Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 20 de febrero 1909.

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 16 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'65. —El 5 por 100 amortizable, á 102'30. —Cédulas hipotecarias, á 102'70. Las acciones del Banco de España, á 450'50. Las de la Tabacalera, á 804'00. Los francos, á 8'40. Las libras esterlinas á 27'36

### Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Barroso

El señor Barroso ha conferenciado hoy por teléfono con Canalejas, comunicándole las noticias que se habían recibido en Gobernación.

El señor Canalejas le participó la feliz arribada del Rey á San Sebastián y le dijo que no había nada nuevo.

Gobernador

Ha estado despidiéndose de Barroso el nuevo gobernador civil de Cáceres señor Serrano Navarro, que va á posesionarse del mando de aquella provincia.

De trámite

Barroso estuvo en Hacienda conferenciando con Rodríguez, sobre asuntos de puro trámite.

Lo del "Numancia"

"El País", publica hoy un artículo de Barriobero, dando una nueva versión de los sucesos del "Numancia", recogida, dice, de marinos mercantes que han servido en el "Numancia".

Achaca el hecho á un plante habido entre los tripulantes por cuestión de rancho.

Dice que está comprobado que lo ocurrido emanó todo del estomago.

Añade que la consignación para rancho es exigua y de aquí proviene la mala calidad del mismo.

Comenta luego que el ministro probará el rancho con cuchara de plata y asegura que con cuchara de plata lo prueban los jefes de los presidios y el rancho sigue malo.

Termina diciendo que responde de lo escrito y que sus cuartillas se han llenado teniendo á la vista la ley de jurisdicciones.

¡Que no vuelva!

D. Augusto Vasconcellos, exciurjano y carbonario mayor en España, venía actuando de ministro de Negocios Extranjeros, contra toda razón y contra lo que disponen el derecho y las prácticas diplomáticas.

Vasconcellos, por debilidades de Canalejas, había llegado á un punto que era imposible tolerarlo, y sea por indicaciones que en un momento de sinceridad le haya hecho el gobierno, sea por otras causas que desconocemos, es lo cierto que hoy ha sorprendido á los periodistas despidiéndose del subsecretario del ministerio de Estado.

A los periodistas les dijo que va á Lisboa y que no es fácil que vuelva á Madrid.

Sin interés

Bruselas.—Se ha verificado el mitin liberal socialista.

No han ocurrido incidentes.

El acto ha carecido de importancia.

(De este asunto publicamos hoy en primera plana una carta del corresponsal de "Prensa Asociada", en Bruselas)

## De Marruecos

Diplomático

Tánger.—Procedente de Alcazarquivir llegó el diplomático don Gonzalo del Río.

Viene haciendo grandes elogios del teniente coronel señor Fernández Silvestre.

Dice que no hay temores de que ocurra ningún incidente desagradable de carácter colectivo.

Los moros están complacidos de la protección española, pues han podido recoger sus cosechas sin temores y sin que se realicen con ellos los abusos á que estaban acostumbrados.

## EL VERANEIO DE LOS REYES

Fidal

San Sebastián.—Ha llegado el ministro de Marina.

En la estación le esperaban el señor Canalejas y las autoridades.

Conferencia

El señor Pérez Caballero, ha llegado procedente de Biarritz. Viene á conferenciar con Canalejas.

Llegada del Rey

San Sebastián.—A la hora anunciada fondeó en este puerto el aviso "Giralda", conduciendo á su bordo al Rey y á su séquito.

El "Giralda", venía convoyado por el crucero "Reina Regente".

Al fondear saludaron el pendón morado de Castilla, los cañones de la plaza y las baterías del crucero "Río de la Plata", y del torpedero "Proserpina".

El ministro de Marina subió al "Giralda", estando éste en marcha.

El Rey desembarcó en la terraza del Club Náutico, donde le esperaba la Reina doña María Cristina, los Sres. Canalejas y García Prieto y todas las autoridades.

Estos cumplimentaron al monarca.

También esperaban al rey muchos senadores y diputados.

El rey vestía uniforme de almirante.

Una compañía del regimiento infantería de Sicilia con bandera y música tributó los honores de ordenanza.

El rey subió en un automóvil con su madre y marchó á Miramar.

Conferencia

Los ministros marcharon juntos al ministerio de jornada donde celebraron una conferencia los señores García Prieto, Pidal y Canalejas.

En Palacio

A las diez marchó á Miramar el señor Canalejas permaneciendo dos horas en la régia estancia

Preguntado por los periodistas sobre que había versado tan larga conferencia dijo que se había limitado á ampliar al Rey los detalles de los sucesos ocurridos durante su ausencia.

Embajador

El señor Pérez Caballero ha marchado á Biarritz y esta misma noche seguirá viaje á París.

Firma régia

El rey ha firmado numerosos decretos de Hacienda, Guerra, Gracia y Justicia, Instrucción pública y Gobernación.

Ningún decreto se refiere á Córdoba.

Dos ministros

Al salir de Palacio Canalejas entraron los Sres. Pidal y García Prieto.

Mañana volverán los ministros á visitar al monarca para que firme decretos pendientes.

Pidal se queda

Canalejas nos ha dicho que se quedará aquí unos días el Sr. Pidal, para acompañar al Rey en la visita que haga al cañonero "Recalde".

García Prieto

El ministro de Estado marchará al Plantío á pasar unos días con su familia.

Se despidió de muchas personas.

Hoy ha conferenciado con el señor Pérez Caballero y con Canalejas, tratando de asuntos concernientes á su ministerio.

Nos ha dicho que mañana volverá á Palacio y que no sabe cuando marchará al Plantío.

## Miscelánea

General

El general Martitegui ha estado despidiéndose de Barroso antes de marchar á Barcelona á revistar los puestos de la guardia civil de aquella provincia.

"La Gaceta"

La de hoy publica entre otras cosas:

Declarando haber ocurrido varios casos de cólera en la Turquía europea, incluso dos casos en Salónica.

Cañonero

Cádiz.—Salió de la Carraca el cañonero Recalde, marchando á San Sebastián para que lo visite el Rey.

Un accidente

Orense.—Un mortero que estaba preparado para hacerlo explotar en los fuegos artificiales, hizo explosión resultando el carpintero Claudio Conceiro con las piernas seccionadas y con graves heridas en el vientre. Conducido al Hospital falleció á poco en medio de horribles sufrimientos.

Se encuentran gravemente heridos á consecuencia de este accidente un obrero y dos niños.

Huelga

Santander.—Se han declarado

en huelga 79 obreros de la compañía de tranvías de Peña Castillo.

Solicitan los huelguistas que se admita al trabajo un obrero despedido.

La empresa no accede á ello pero anuncia que en cambio concederá otras ventajas.

Comandante asesinado

Valencia. Se tienen nuevas noticias del asesinato comandante señor Valdes.

Reconocido el cadáver se vió que tenía un balazo en la sien.

El portero ha declarado que vió al asistente salir con una carta y le dijo que su amo quedaba en casa. Poco antes oyó los dos disparos, pero creyó que el ruido producido por los mismos obedecía á la rotura de una bombilla eléctrica.

Cuando las hijas del comandante volvieron del paseo, en vista de que nadie contestaba á las continuas llamadas que hacían en la puerta, el portero entró por una ventana y franqueó la entrada.

Cuando las hijas llegaron al cuarto de baño y encontraron á su padre muerto, se desarrolló la escena que es de suponer.

Se han dado órdenes telegráficas por si el asesino ha escapado por cualquiera de las líneas férreas que afluyen á esta capital.

Las pesquisas hechas han resultado infructuosas.

El asistente, que se supone es el asesino, se llama Manuel Cabezas.

Cuando cometió el asesinato de su amo, le acompañaba un guardia que hacía el oficio de carrero, llamado Santiago Moya García.

Se asegura que el robo ha sido el móvil de este crimen.

Entre soldados

Barcelona.—Cuestionaron varios soldados y sanitarios. En el momento de la reyerta acertó á pasar por aquel sitio un teniente, que detuvo á un soldado y á dos sanitarios.

Rifien dos soldados

Por causas desconocidas rifieron dos soldados de cazadores de Cataluña llamados Leopoldo Añide y Victoriano Pácer.

El primero resultó herido gravemente, siendo trasladado al hospital.

Se instruye la correspondiente sumaria.

Mas detalles

Valencia.—Sigue siendo objeto de todas las conversaciones el asesinato del comandante don Federico Valdes.

Esta tarde á las seis se practicará la autopsia.

Mañana será el entierro que presidirá el capitán general conde del Serrallo.

—El comandante Valdes pertenecía á la guardia civil.

La Albufera

Valencia.—Mañana se verificará la visita de inspección á las minas de la Albufera.

El cólera

Según noticias oficiales de Rusia del 23 al 29 de Julio se registraron en Samade 28 invasiones y 15 defunciones y en Astrakan 5 y 3.

## BAÑOS

DE

## La Estrella

- MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido

Médico: D. José Impellitieri, domiciliado en los mismos baños.

Venta de fincas

Con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría

de don Alberto de Torres é Ilescas, se subastarán en el despacho de la misma, el día 26 del corriente mes, comenzando á las diez de la mañana, la casa números 1 y 3 calle de Sevilla de esta ciudad esquina á la de Gondomar; un capital de censo impuesto sobre la casa número 11 Plazaola del Amparo, también de esta ciudad, y un olivar al pago de «Castil Blanco» término de Benjalanc.

## Obsequio á los lectores

— DE —

## "El Defensor de Córdoba"

Viaje—veraneo colectivo en Saiza, via Hendaya—Londres—Oerbere. Tres combinaciones á pesetas 375, 500 y 750, incluido todo, en compañía directiva de un suizo.

Salida de Madrid el 1.º de Septiembre, vuelta en Madrid de 30 de Septiembre.

Para disfrutar de estos precios excepcionales de propaganda es preciso remitir éste anuncio número 39 A, Valadero sólo hasta el 20 de Agosto.

Viajes y estancias en Suiza para sanos y enfermos en cualquier fecha.

Para más detalles escribir enseguida á F. Senabüser, Amparo 85, Madrid.

## Gran Café de Colón

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Crema de biscocho.—

Granizada de almendra.—Idem de limón.—Idem de chufa.—Balandros helado.

## La Abundancia

Tocineta, Carniceta, Comestibles

y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

## Máquina de Coser

25 pias

Con esta máquina V. puede coser desde la seda ó la muselina hasta los materiales gruesos. No es un juguete: las jóvenes pueden coser admirablemente sus propias camisas, etc. Detalles por correo.

Máquina de Coser "STITCHER"

Compañía, 10, San Sebastián

## Gran Fábrica á Vapor

Bujías esteáricas

Mazas, buccas y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIBIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de

odos tamaños, con mecha especial, de

mucha duración y buen arder á pesetas

3'70 el kilo.

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

## Agencia general de negocios

JUAN ESCRIBANO Y GOMEZ

Plaza de las Capuchinas, n.º 46

Esta Agencia se dedica á las operaciones siguientes: compra y venta de fincas rústicas y urbanas; préstamos hipotecarios con moción de interés; es ídem con garantía personal; compra de toda clase de créditos; administraciones de fincas y capitales; habitaciones de clases activas y pasivas; exhortos, sección especial para el cumplimiento de los mismos en toda España y traspaşa de toda clase de fincas.

También se hacen particiones de bienes, expedientes de todas clases y cuantos documentos se relacionen con la titulación de fincas.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6,

# CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE  
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

